

ros de los escribanos que la administración colonial hispánica implantó en esta Copia Feliz del Edén. Al final, el tiro nos salió por la culata, la informática ha terminado poniéndonos al servicio del poder burocrático - y no al revés, que es como debería ser.

Juan Enrique Pimentel Bunting

Bachelet

• A propósito de la presentación de Michelle Bachelet a la ONU, me pregunto si ella representa la voluntad de los chilenos. Mi respuesta: paso.

Oscar Ramón Sepulveda

Día Mundial del Cáncer

• Este 4 de febrero, Día Mundial del Cáncer, como pacientes oncológicos consideramos necesario ir más allá de las conmemoraciones y visibilizar situaciones que reflejan profundas falencias del sistema de salud en Chile.

El caso de Digna González, joven paciente con cáncer de mama metástatico, es una de ellas. A pesar de contar con indicación médica para un tratamiento aprobado por el Instituto de Salud Pública y respaldado por evi-

dencia científica internacional, el Ministerio de Salud decidió negar su cobertura, apelando incluso una sentencia favorable de la Corte de Apelaciones de Valparaíso. Finalmente, la Corte Suprema respaldó dicha negativa.

Es fundamental señalarlo con claridad: la negativa al tratamiento no fue clínica, sino administrativa. El medicamento existe, está aprobado y es el indicado por su médico para su condición, pero se le niega el acceso por no estar incorporado en el GES ni en la Ley Ricarte Soto, instrumentos que el propio Estado NO ha actualizado oportunamente.

Las y los pacientes no pueden ni deben cargar con las consecuencias de decisiones que no se adoptaron a tiempo. Cuando miles de personas marcharon por la Ley Nacional del Cáncer, se hizo y lo hicimos precisamente para evitar que situaciones como esta siguieran ocurriendo: que el acceso a tratamientos dependa del sistema previsional o de vacíos administrativos del Estado.

Este caso evidencia, además, una desigualdad que no puede normalizarse. En Chile, pacientes del sistema privado sí acceden a tratamientos que pueden prolongar la vida, mientras quienes se atienden en el sistema público quedan excluidos.

Consideramos que esta situación

debe ser conocida por la opinión pública regional y nacional, no solo por la realidad particular de Digna González, sino porque interpela directamente la forma en que el país está enfrentando una crisis oncológica creciente, especialmente desde las regiones.

A las nuevas autoridades de Gobierno y del Parlamento que asumirán en marzo, les hacemos un llamado claro: el cáncer requiere respuestas urgentes, instrumentos actualizados y decisiones centradas en la dignidad de las personas. No se puede seguir postergando a quienes hoy enfrentan esta enfermedad en condiciones de desigualdad e incertidumbre.

Por Digna González. Por quienes esperan mientras la enfermedad avanza. Porque el cáncer no espera y la dignidad no puede seguir postergándose.

ACHAGO, Red Chile Unido por el Cáncer, Corporación Valientes, Fundación La Voz de Los Pacientes Chile.

El Mercurio de Calama invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las misivas. Las cartas deben ser dirigidas a cartas@mercuriocalama.cl